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Предисловие 
Международная конференция «Управление развитием крупномасштабных систем 

(MLSD'2013)» проводит обсуждения научных исследований по следующим направлениям: 
• Проблемы управления развитием крупномасштабных систем, включая ТНК, 

госхолдинги и госкорпорации. 
• Методы и инструментальные средства управления инвестиционными проектами и 

программами. 
• Имитация и оптимизация в задачах управления развитием крупномасштабных систем. 
• Управление топливно-энергетическими, экономическими и другими системами. 
• Управление транспортными системами. 
• Управление развитием крупномасштабных технических комплексов и систем в отраслях 

народного хозяйства. 
• Управление региональными, городскими, муниципальными системами. 
• Управление объектами атомной энергетики и другими объектами повышенной 

опасности. 
• Информационное и программное обеспечение систем управления крупномасштабными 

производствами. 
• Мониторинг в задачах управления крупномасштабными системами. 

Крупномасштабные системы – это класс сложных (больших) систем, характеризующихся 
комплексным (межотраслевым, межрегиональным) взаимодействием элементов, 
распределенных на значительной территории, требующих для развития существенных затрат 
ресурсов и времени. 

Типичные примеры крупномасштабных систем: топливно-энергетический комплекс и 
отдельные его отрасли, транспортные, аграрно-промышленные, территориально-
промышленные, региональные и отраслевые системы, холдинги, концерны, финансово-
промышленные группы, распределенные системы передачи и обработки информации и 
другие комплексы. 

 
Основные особенности крупномасштабных систем: 
• Значительные затраты ресурсов и времени на развитие систем, заблаговременность 

инвестиционных мероприятий может составлять несколько лет. 
• Размытость границ (в процессе развития состав элементов системы и характер их 

взаимосвязи и с внешней средой существенно изменяются; территория, охватываемая 
системой, может расширяться от региональных до глобальных масштабов). 

• Тесная взаимосвязь с другими крупномасштабными системами и с окружающей средой. 
• Комплексный характер управления (в частности, требуется согласование отраслевых, 

корпоративных и региональных интересов). 
• Грубость и устойчивость, небольшие отклонения в параметрах развития отдельных 

элементов и их взаимосвязей мало влияют на развитие систем в целом. 
• Другие характеристики сложных (больших) систем. 

Тематика конференции посвящена различным направлениям теории и приложений управления 
развитием крупномасштабных систем, методам и инструментальным средствам управления 
инвестиционными проектами и программами. 

Методы исследования таких систем должны учитывать комплексный характер управления, 
сложную структуру и взаимосвязь с другими системами и с окружающей средой и строятся на основе 
методологии построения комплексов взаимосвязанных моделей и оптимизационно-имитационного 
подхода.  

Конференция проводится ежегодно и позволяет объединять усилия научных сотрудников, 
занятых проблематикой управления развитием крупномасштабных систем, помогает знакомиться с 
результатами выполненных исследований и разработок, планировать будущие исследования. 

 
Председатель Программного комитета – академик С.Н.Васильев  
Заместитель председателя Программного комитета – д.т.н. А.Д.Цвиркун  
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Foreword 
International conference «Management of Large-scale System Development» (MLSD'2013) is 

devoted to the discussion of research in the following fields:  
• Problems of management of the development of large-scale systems including trans-national 

corporations, national holdings and corporations.  
• Methods and instrumental facilities for management of the investment projects and programs.  
• Simulation and optimization of the management of large-scale system development.  
• Management of the fuel-energy, economic and other systems.  
• Management of transportation systems. 
• Management of development of large-scale technical complexes and systems in the branches of 

national economy.  
• Management of the regional and municipal systems.  
• Management of the nuclear power and other hazardous plants.  
• Informational and program support of the systems of management of large-scale works.  
• Monitoring in the problems of management of large-scale systems. 

The large-scale systems are classified with complex (large) systems characterized by combined 
(inter-industrial, inter-regional) interaction of the elements distributed over a vast territory and 
requiring essential input of resources and time to their development.  

Typical examples of the large-scale systems are represented by the fuel-energy complex and its 
individual branches, transportation, agrarian-industrial, territorial-industrial, regional, and industrial 
systems, holdings, concerns, financial-industrial groups, distributed systems for information 
transmission and handling, and other complexes.  

 
Main distinctions of the large-scale systems: 
• Substantial consumption of resources and time for system development, forward investing may 

run into several years. 
• Fuzzy boundaries because in the course of development the composition of the system 

elements and their interactions with the environment vary essentially and the territory spanned 
by the system can extend from the regional to the global scale.  

• Close relationship with other large-scale systems and the environment.  
• Complex nature of management requiring, in particular, coordination of the industrial, 

corporate, and regional interests.   
• Robustness and stability, smaller deviations in the development parameters and interactions of 

the individual elements produce little impact on the development of the system as a whole.   
• Other characteristics of the complex (large) systems.  

The subject area of the conference covers various lines of theoretical research and applications of the 
management of developnent of the large-scale systems, methods, and instrumental facilities of the 
management of investment projects and programs.  

Methods for investigation of such systems must take into account the complex nature of management, 
complex structure and interrelations with other systems and the environment and rely on the procedure for 
design of the complexes of interrelated models and the optimization-simulation approach.   

The conference which is held on the annual basis allows one to unite the efforts of the researchers 
interested in the problems of managing the development of large-scale systems and helps them to familiarize 
themselves with the results of the realized projects and plan their future research.  

 
 

Chairman of the Program Committee, Academician S.N.Vasil'ev  
Deputed Chairman of the Program Committee, Dr. A.D.Tsvirkun   
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